



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Chine

Question écrite n° 40805

Texte de la question

M. Leonce Deprez demande a M. le ministre des affaires etrangeres de lui preciser les resultats economiques precis de la venue en France du Premier ministre chinois et notamment la nature des engagements concrets, tant a l'egard de l'achat de productions francaises, qu'a l'egard de la contribution francaise a la realisation d'equipements en Republique populaire de Chine.

Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a bien voulu attirer l'attention du ministre sur la nature des engagements economiques concrets qui ont ete pris a la suite de la visite en France du Premier ministre chinois. Au cours de cette visite officielle, la partie chinoise a confirme son intention d'importer pour 650 MF de produits petroliers aupres d'Elf Sinochem et d'attribuer a Sofregaz le contrat de distribution de gaz pour la municipalite de Shanghai (250 MF). 8 Mds FF correspondent a l'intention d'achat de trente Airbus A 320-200 (dont dix sont deja attribues a la societe China Southern Airlines) et a la confirmation de l'achat de trois Airbus A 340 (pres de 2 Mds FF). Enfin, la Chine prevoit d'importer des cereales francaises sur les campagnes 1997-1999, grace au renouvellement de l'accord cerealier de 1994 (livraison de pres de 2 MT entre 1994 et 1996 pour un montant de 1,15 Mds FF). Dans le domaine aeronautique, la societe chinoise Avic a par ailleurs signe une lettre d'intention avec l'Aerospatiale pour la construction d'un avion regional de cent places. On estime a pres de 2 500 unites le marche potentiel d'ici 2015 pour ce type de produits. Debut juillet, Avic a confirme que la consortium europeen AIA (representant l'Aerospatiale, British Aerospace et l'italien Alenia) serait associe a 40 p. 100 dans ce projet ; l'investissement initial que les partenaires doivent verser se monterait a 10 Mds FF. D'autre part, la Chine a depuis retenu la societe Aeroports de Paris comme architecte de l'aeroport international de Shanghai-Pudong (les entreprises francaises peuvent en outre presenter leur offre pour la fourniture d'equipements, pour un montant depassant 1 MdF). Les resultats economiques de la visite du Premier ministre chinois sont aussi a evaluer sur le long terme, tout contact bilateral de haut niveau permettant de renforcer la visibilite de nos entreprises et de faciliter leur action dans le cadre de partenariats avec des societes chinoises. Ainsi, une convention de credit signee a l'occasion de la venue de M. Li Peng a porte la capacite de production de l'usine Citroen de Wuhan a 150 000 vehicules par an.

Données clés

Auteur : [M. Deprez Léonce](#)

Circonscription : - UDF

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 40805

Rubrique : Politique exterieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 8 juillet 1996, page 3600

Réponse publiée le : 5 août 1996, page 4246